

## 今年度を振り返って

学校長・学校心理士 横島 義昭

地域の皆様には日頃から本校教育活動にご理解ご協力をいただきまして厚く御礼申し上げます。特に、避難訓練、一高祭、学校評価アンケート等ではお世話になりました。また、昨年4月に赴任してからのこの1年間、皆様からの励ましやお力添えに深く感謝申し上げます。この「土浦一高通信」も今年度最終号となりました。そこで、今年度を振り返ってみたいと思います。



**【不易流行】** 今、高校教育は変革期を迎えています。文部科学省は、課題解決能力やコミュニケーション能力の強化、基礎学力テストや大学入学希望者学力評価テストの導入など高校教育改革や大学入試改革に取り組んでいます。また、選挙権年齢の引き下げに伴い、主権者教育の充実を図っています。このような中、

本校では「ふえきりゆうこう不易流行」をモットーにしながら、「社会の役に立つ人材」「国際的に活躍できるグローバル人材」の育成に教職員一丸となって取り組んでいます。

**【社会の役に立つ人材】** 「社会の役に立つ人材」を育成するために、授業第一主義を掲げ、予習・復習を前提としたレベルの高い授業を行うとともに、土曜講座や夏期課外等により「高い知性」の獲得に努めています。また、部活動や委員会活動を奨励して、「豊かな人間性」の涵養を図っています。このため、部活動加入者数は県内トップであり、この夏にはテニス部とソフトテニス部が県大会優勝、硬式野球部が夏・秋の県大会ベスト16などの結果を収めました。また、生徒の主体的な企画・運営となる一高祭や歩く会など学校行事は盛大に行うことができました。

私は、生徒たちが高い「志」を持ちつつ文武両道を図りながら意欲的に活動し、ATG（明るく・楽しく・元気よく）で高校生活を謳歌している姿に日々感動しています。そして、その生徒たちを支えようと、丁寧かつ熱心に学習指導や部活動の指導に当たっている本校教職員を誇らしく思っています。

**【国際的に活躍できるグローバル人材】** 本校は文科省のスーパーグローバルハイスクール（SGH）の研究指定を受け、「国際的に活躍できるグローバル人材」の育成に取り組んでいます。指定2年目となる今年度は、海外フィールドワーク（マレーシア等）、起業家訪問（太子町）、クラス内プレゼン大会など様々な活動を精力的に行いました。それらの成果発表となる、グローバルビジネスアイデアコンテストを1月につくば国際会議場で開催しましたが、大学教授等の参観者からは、中身の濃い研究内容、プレゼン力や英語表現力について高い評価を受けました。嬉しい限りです。生徒はSGH活動を通して視野を広げながら、ますます成長しています。



**【過去最高の入学志願倍率】** 本校では志願倍率の向上が長年の懸案でしたが、先月の志願受付の結果、本校過去最高の1.55倍となりました。これまでの小学生対象説明会やSGH活動とともに、目覚ましい進学実績や部活動の取り組みなどが評価されたものと推察しています。さらに今年度は、本校の魅力余すことなく発信できるよう工夫しました。具体的には、生徒主役の学校説明・模擬授業による中学生対象説明会の実施、学校の魅力が一目瞭然となるように本校ホームページの全面リニューアル、学校便りの増刊、横断幕の掲示、そして新聞・Webニュース・テレビ等での頻繁な記事掲載や放送（1年間で延べ70回超）などに取り組みしました。

**【定時制教育】** 定時制では、剣道部や陸上部、バドミントン部の全国定通体育大会の出場、県生活体験発表大会での入賞、県定通芸術祭の出品、常総大水害の募金活動など、生

徒の活躍が数多く見られました。アットホームな雰囲気の中で、面倒見のいい教職員、温かい給食に支えられ、生徒たちは元気に勉学に励んでいます。なお、先日の卒業式では、85歳の卒業生が答辞を述べ、多くの方々に感動と勇気を与えてくれました。



**【旧本館の改修工事】** 平成29年の創立120周年に向けて、国指定重要文化財「旧本館」の改修工事が近々着工となります。工期は約2年間です。また、この工事に伴って、進修記念館脇の通用門新設工事及び体育館ピロティの文化部室（仮称）新設工事を行っています。近隣住民の皆様にはご迷惑をお掛けいたしますが、何とぞご理解ご協力をよろしくお願い申し上げます。

本校は新しい時代に応える高校として魅力の向上に努めるとともに、地域の期待に応え地域から信頼される学校づくりに取り組んでいく所存です。地域の皆様方からのより一層のご指導ご支援を賜りますよう、よろしくお願い申し上げます。

### ◆SGH・第2回GBICを開催 1/23(土):つくば国際会議場



SGH（スーパーグローバルハイスクール）・第2回GBIC（グローバルビジネスアイデアコンテスト）を開催。英語によるプレゼンや114グループのブースセッションを行い、多くの方々にご来場いただきました。グランプリに輝いた「青春どら焼き」は、「どら焼き志ち乃」様各店で販売中です。ぜひ一度ご賞味ください。



### ◆卒業おめでとう！ 3/1(火)卒業証書授与式を行う



全日制普通科は68回目、定時制普通科は65回目の卒業証書授与式をそれぞれ行い、全日制317名、定時制15名が巣立って行きました。それぞれの分野での活躍をお祈りしております。なお、前日に進修同窓会から贈られた新校旗が華を添えてくれました。大切に使用させていただきます。ありがとうございました。



### ◆部活動・課外活動報告（主な結果）

- ハンドボール部 全国高等学校新人県大会 3位
- 水泳部 茨城県高等学校新人水泳競技大会 白岩和剛(2D)：50M・100M背泳ぎ 2位
- バドミントン部 新人バドミントン大会男子学校対抗ベスト8
- ラグビー部 茨城県高等学校ラグビーフットボール大会新人大会 合同D 7位
- 合唱部 第18回ヴォーカルアンサンブルフェスティバルさげんでんハーモニー章ポンポソ受賞
- 演劇部 関東高等学校演劇研究大会茨城県大会優勝（関東大会出場）
- 写真部 茨城県高校総文祭美術展覧会写真展優秀賞2名（広島大会・関東大会に出品）
- 文芸部 第39回全国高校総文祭 文芸部門 詩部門 参加  
茨城県高等学校文芸部中央大会 文芸部誌の部 優良賞
- 漫画研究部 高校3年生向けエコライフ啓発ブック「エコライフ2016」入選
- クイズ研究会 全国高校生金融経済クイズ選手権エコノミクス甲子園県大会優勝（全国大会出場）

### 年度末・年度初めの主な行事予定

3月		4月	
22日(水)	終業式 合格者説明会	6日(水)	始業式
～定期演奏会～		7日(木)	入学式
弦楽部	13(日)13:30～亀城プラザ	9日(土)	進修同窓会総会
合唱部	23(水)13:30～県南生涯学習C	22日(金)	創立記念日
吹奏楽部	30(水)13:00～県南生涯学習C		